

EL CORREO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en provincias, 5 pesetas el trimestre; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntimos. Precios de los anuncios: 25 céntimos la línea.

MADRID.

Sábado 9 de Octubre de 1880.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid, en la administración de El Correo, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros correspondientes y en las librerías más importantes.

NÚM. 219.

EDICION DE LA TARDE.

La fiebre.

Al parecer, nuestro apreciable colega *La Política* se ha molestado un poco por las pocas y casi anodinas palabras que el jueves consagramos a la actitud de una parte de la prensa ministerial, demasiado distraída con los éxitos del jefe del gobierno, para no ver que el discurso del Sr. Castelar es de sumo cuidado.

Después de esto, y viendo con qué ganas pega *La Política* al general Martínez Campos y con qué entusiasmo levanta al Sr. Cánovas, añadimos, fijándonos en alguna que otra frase, que la fiebre continuaba, y que nuestro batallador colega la padecía fuerte estos días.

Citamos una frase que se ha escapado a su ardorosa e hiperbólica imaginación, y en esto debe estar principalmente nuestro pecado. «El Sr. Cánovas, vino a decir *La Política*, no debe nada a la restauración. La restauración, por el contrario, es la que debe agradecerle eterno al Sr. Cánovas.»

La frase, en todo caso y más pronunciada por un periódico ministerial de la altura de *La Política*, es bastante llamativa, para que pudiera ser desdeñada; y como por otra parte, la frase en cuestión pinta de una plumada y con frase gráfica la política reinante, donde todo el amor, toda la fe, toda la adhesión y todos los respetos se los lleva el Sr. Cánovas, debíamos sobre ella llamar la atención, seguros de que nuestro colega no correría riesgo alguno en la fiscalía de imprenta; temerosa solo para los periódicos de oposición.

Si a pesar de todo esto y de ser la frase tan atrevida, *La Política* se empeña en defender la integridad de su razón, la felicitamos por su audacia, pero creímos hacerla un gran favor el jueves cuando para disculpar tal irreverencia apelamos a una ficción piadosa diciendo: «*La Política* está febril.»

—Que no, dice nuestro contumaz colega, y que los calenturientos son todos los que desean la caída del Sr. Cánovas. También puede ser que *La Política* acierte y que haya un poquito de hervor en la sangre de los que vemos lo perdurable que es la vida del señor presidente del Consejo; pero, a la verdad, puede disimularse que las oposiciones desbarren alguna que otra vez; pero que el órgano más autorizado del jefe del gabinete, teniendo motivos para tanta satisfacción y para pensar en frío, diga «que la restauración es quien debe al Sr. Cánovas, y no el Sr. Cánovas a la restauración,» esto es demasiado gordo para no suponer cierto desarréglo en la economía de nuestro colega.

—Pero no: *La Política* tiene razón. El Sr. Cánovas todo lo llena; pero por eso dice todo el mundo que ni esto es régimen constitucional, ni esto es sistema parlamentario, ni hemos adelantado un paso de como estaban las cosas, bajo cierto punto de vista, en el reinado de doña Isabel II, que es verdad mudaba muchos gobiernos cuando menos se esperaba; pero como la cantidad no altera la esencia de las cosas, lo que pasaba entonces pasa ahora; y si *La Política* lo duda, pronto estamos a demostrarlo.

El ferrocarril del Pirineo Central.

En *El País*, periódico de Lérida, que acabamos de recibir, hemos leído sobre este asunto una carta del Sr. D. Rafael Cabezas, diputado a Cortes por la provincia referida, en que se trata la cuestión con un espíritu que procura apaciguar los antagonismos que por esto pudiera haber, y hay, seguramente, entre Aragón y Cataluña.

La carta es importante por los datos que contiene, por la ilustración que manifiesta su autor y por las soluciones que apunta.

Tanto viene preocupando esta cuestión, que a nuestros lectores no parecerá enojoso que reproduzcamos los párrafos que nos parecen más expresivos de la carta del Sr. Cabezas:

«Mientras todas las regiones sub-pirenaicas—dice—estén en la incertidumbre en que hoy se encuentran, seguirán indefinidamente sufriendo su triste suerte y viendo ilusorias sus esperanzas; más cuando el silbido de la locomotora resuene en las entrañas de la cordillera, nuncio del aliento vivificador del Comercio, que burlando entonces las aspéras crestas y las nieves que las cubren, llevará la vida a uno y otro lado de ella, serán tan palpables los beneficios, que tras cualquiera de las líneas realizadas, vendrá necesariamente la otra, y no solo la Pallaresa y de Canfranc, sino hasta la de los Aldeides.»

Esta última servirá perfectamente los intereses de Navarra y de alguna provincia de Castilla hoy casi desaherada; la de Canfranc los de Aragón, que son de inmensa valía, y la Pallaresa los de Cataluña, Valencia, Murcia y una buena parte de Andalucía.

Verdad es que además de las inmensas ventajas que a las ricas comarcas sub-pirenaicas de unas y otras vertientes reportaría un comercio fácil, activo y no interrumpido, hay otro interés general para la Francia; el de sus comunicaciones con la Argelia, relacionado especialmente con la línea del Noguera-Pallaresa, puesto que una vez construida, se disminuiría en cerca de 400 kilómetros la distancia por ferrocarril entre París y Cartagena, y por consiguiente entre París y Orán.

Capitales sobran hoy en España para acometerlas, y si fuera necesario, tendríamos también la ayuda de los capitales franceses. Lo urgente es que el gobierno, con presencia de los trabajos facultativos, lleve a las Cortes el proyecto de ley que fije definitivamente los enlaces con las líneas francesas, los túneles internacionales que hayan de cons-

truirse a costa de ambos países y las subvenciones que deban concederse.

¿Puede para esto ser un obstáculo la situación de nuestro Tesoro? Creo que no. Yo opino que España, aparte de la paz, que es el primer elemento para el desarrollo de su riqueza, no hubiera podido llegar a pagar un presupuesto de 3.000 millones de reales, si no hubiera tenido 7.000 kilómetros de ferrocarriles en explotación, y entiendo que si la paz no se perturba, cuando lleguemos a explotar 11 ó 12.000 kilómetros, pagará, con mayor facilidad que hoy el de 3.000, un presupuesto de 4.000 millones, que permitirá dotar ampliamente la instrucción, las obras públicas y otros servicios que tanto le reclaman.

No debe ser, por tanto, un obstáculo la situación del Tesoro para que las Cortes voten las subvenciones que exija la construcción de las líneas férreas que han de unirnos a la Francia por los Pirineos Centrales, subvenciones que después de todo no excederán de 90 millones de reales, pagaderos en algunos años; así como la parte que correspondiese a España de los túneles internacionales, que sería a lo más de 50 ó 60 millones de reales.

El Sr. Cabezas termina su carta prometiendo que las Cortes votarán la ley correspondiente en la legislatura próxima, y espera además que en la reunión que ha de celebrarse en Balaguer saldrán acuerdos que permitan inaugurar pronto la línea Pallaresa.

Congreso filoxérico.

Sesión del día 7.—Abierta bajo la presidencia del Sr. Cardenas, se concede la palabra al señor Abela, el cual se declara conforme con el sistema de introducción de vides americanas, describiendo varias clases y recomendando el uso del ingerto, cuya operación se entretiene en describir; al terminar su discurso propone una cuestión que no deja de tener importancia; dice: «¿Qué efecto produciría el ingerto de vides americanas en nuestras cepas de hoy?»

El representante italiano Sr. Pelletto contesta a esta pregunta diciendo que en Italia y Francia hay ingertos de vides españolas sobre patrones americanos, que producen muy buenos resultados.

El Sr. Batalla, representante de Portugal, dice que hubo un tiempo en que tuvo mucha fe en los insecticidas, pero que la ha perdido por completo, haciéndose partidario de la introducción de las vides americanas, pero teniendo mucho cuidado en la elección de la semilla: añade que el peligro es cada día mayor para España, puesto que ya se halla infestado Coimbra; y termina diciendo que su opinión no excluye que en los puntos donde se haya comenzado el tratamiento por el sulfuro de carbono no se continúe.

El Sr. Graells dice que considera suficientemente probada la conveniencia de la introducción de vides americanas, y se ocupa de enumerar los buenos resultados que la semilla ha dado en más de diez provincias de España, decidiéndose por la clase llamada *Riparia*, cuya aclimatación es segura. Añade además, que los partidarios del sistema contrario nada conseguirán con su oposición, puesto que otros podrán cultivar, cerca de sus propiedades, vides americanas y traer el parásito.

El Sr. Hortolés se ocupa de los ingertos, y describe minuciosamente todas las diferentes operaciones necesarias para llevarlos a cabo con utilidad, dando cuenta de los diferentes resultados obtenidos en Montpellier por cada método; describe nuevos métodos de ingerto, y termina diciendo que considera de suma conveniencia y éxito asegurado el ingerto de sarmientos del país en patrones americanos.

El Sr. Saint-Pierre se extiende en consideraciones sobre la posible reconstitución de nuestras viñas por medio de porta-ingertos de vides resistentes a ingertos de las españolas, terminando por aconsejar a los españoles que cultiven la vid en terrenos arenosos.

El Sr. Gounouilh, director de *La Gironda*, dice que no cree en los americanistas ni en los insecticidas; llega hasta afirmar que no existe tal parásito, sino simplemente una enfermedad producida por la humedad; (gran confusión), continúa el orador diciendo que en las viñas de Torrero (Zaragoza) hay filoxera (gran movimiento de impaciencia en los miembros del Congreso), y termina leyendo unos párrafos de un folleto que confirman su doctrina.

El Sr. Lleo pide que para desvanecer el mal efecto que había producido la noticia dada por el Sr. Gounouilh, respecto a la presencia de la filoxera en Torrero, se nombre una comisión que en el mismo día decida si eso es cierto.

El señor presidente contesta que tan pronto como oyó la noticia, dispuso que se prepararan coches para que los más experimentados entre los presentes fuesen a averiguar la verdad. Hay peticiones de palabra, preguntas, exclamaciones, etc., que el presidente certifica concediendo la palabra al señor barón de Prato.

Este ilustrado miembro del Congreso declara que las ideas en que se fundó para sus afirmaciones M. Gounouilh no merecen ser discutidas.

Rectifica el director de *La Gironda*. Piden la palabra muchos delegados. (Confusión). Domina los murmullos el Sr. Cardenas y dá por terminado este incidente.

El Sr. Berbegal sale al encuentro de M. Gounouilh para decir que gracias a Dios la filoxera no está en Zaragoza.

Se dá por discutido el tema.

Se nombra vicepresidente del Congreso al Sr. Batalla en reemplazo de M. Planchon.

Se pone a discusión el tema segundo y se aplaza su discusión hasta el día siguiente.

Se levanta la sesión: eran las cuatro.

EXTRANJERO.

Cuestión de Oriente.

Todavía no se conoce el plan de conducta que haya propuesto ó vaya a proponer Inglaterra a las demás potencias respecto a Turquía, a consecuencia de la última nota de la Puerta.

Según un telegrama de París, que publica nuestro colega *El Imparcial*, dícese allí que el gobierno inglés propone la retirada simultánea de los embajadores de las potencias en Constantinopla, el envío de la escuadra internacional a los Dardanelos, que se impida la remisión, por el gobierno turco, de tropas y pertrechos de guerra a la frontera de Grecia, cosa que ahora está haciendo en grande escala, y por último, el bloqueo de varios puertos de Turquía.

Añade el correspondiente de *El Imparcial* que Rusia y Italia apoyan este plan, y que Alemania y Austria-Hungría no han manifestado todavía su opinión. En cuanto a Francia, se muestra reservadísima.

Las noticias de *La Correspondencia Política* de Viena difieren de las anteriores, pues según dicho periódico, el plan que propone Inglaterra consiste en que las potencias ocupen las islas turcas del mar Egeo, reteniéndolas como prenda hasta que Turquía ejecute el tratado de Berlín, tanto en lo relativo a Montenegro como a Grecia.

Los embajadores de las potencias en Constantinopla, mientras tanto, empiezan a ajustar sus actos a la actitud de enojo de sus gobiernos. Por lo pronto, han acordado no asistir a la recepción semanal del ministro de Negocios extranjeros de Turquía, lo cual ha producido sensación, sin duda porque se aprecia el anterior acuerdo como una prueba de la irritación de las potencias.

Los barcos de la escuadra internacional, por su parte, están todos preparados para zarpar al primer aviso.

Un artículo que acaba de publicar el periódico de Berlín *La Gaceta de la Alemania del Norte*, que frecuentemente es órgano oficioso del príncipe de Bismarck ha llamado bastante la atención.

Hace observar dicho artículo que la intervención de las potencias para obtener la ejecución del tratado de Berlín, no es obligatoria, sino facultativa, pues el Congreso que elaboró aquel tratado así lo estableció al desear la idea de que fuese aquella intervención obligatoria; y de aquí quieren deducir los cavilosos consecuencias respecto a la actitud del gobierno alemán, que suponen no será favorable a la adopción de medios enérgicos para obligar a la Puerta a cumplir sus compromisos.

Prescindiendo de que es absurdo atribuir carácter oficioso a todos los artículos que publica la *Gaceta de la Alemania del Norte*, y de que, por consiguiente, puede no tener ese carácter el artículo referido, hay que tener presente que el lenguaje de la mayor parte de los periódicos alemanes, y entre ellos, de algunos que a veces son también oficiosos, acerca de los asuntos orientales, es muy enérgico, y no dá motivo para pensar que Alemania intente oponerse a medidas de rigor, por más que sienta que haya llegado el caso de que sean necesarias.

No debe olvidarse, además, que una vez que las naciones han exigido a Turquía la ejecución inmediata de ciertas cláusulas del tratado de Berlín y enviado sus barcos al Adriático, es para ellas una cuestión de dignidad el no volverse atrás, y que, si bien en el Congreso no quisieron obligarse a intervenir, con sus actos recientes han contraído el compromiso de hacerlo.

Por esto, creemos que todas las potencias, reconociendo la necesidad de obrar con energía, no andarán con más contemplaciones con Turquía, y la obligarán a cumplir lo que tantas veces ha prometido. Solo contamos con la excepción de Francia, que, si las medidas colectivas llegan a tomar la significación de actos de hostilidad contra la Puerta, no podrá cooperar a ellas, porque ya hemos dicho que la Constitución exige el asentimiento previo del poder legislativo en esas circunstancias.

Estados Unidos.

Signe en aumento la agitación electoral con motivo de la elección de presidente que ha de verificarse en Noviembre próximo.

En la ciudad de Nueva York el partido demócrata organizó el 23 de Setiembre por la noche una manifestación imponente. Tomaron parte en ella 40.000 personas, y 100.000 curiosos ocupaban la carrera por donde pasó la numerosa procesion. No se recuerda en Nueva York otra reunión del partido demócrata tan grande como esta.

En los Estados del Sur, y principalmente en el de Virginia, parece que se nota en los negros menos cohesión que antes en favor de los republicanos, haciendo entre ellos algunos prosélitos las ideas del partido demócrata. Pero este movimiento en la gente de color tendrá que ser muy lento, pues la adhesión de los negros al partido republicano es muy grande, y se explica, porque gracias a éste, y a pesar del demócrata, han llegado a ser libres y ciudadanos.

En el Estado del Maine la victoria que la coalición de los demócratas y los partidarios del papel-moneda (*greenbackers*) ha obtenido en la reciente elección de gobernador del Estado sobre el partido republicano, ha aumentado las esperanzas del partido demócrata acerca

del resultado de la elección presidencial; pero la mayoría obtenida por el gobernador recién elegido sobre su contrincante republicano ha sido muy pequeña; de modo que si para la elección de los electores presidenciales no se mantiene la coalición de los demócratas y los *greenbackers*, es muy posible que triunfen los republicanos.

De todos modos, merece tenerse en cuenta el crecimiento del partido demócrata en el Maine, pues en las elecciones de 1876, los republicanos tuvieron una mayoría de más de 14.000 votos.

Si en todos los Estados de la Union fuese efectiva la coalición de los demócratas y los *greenbackers*, serían mucho mayores las probabilidades del candidato de aquel partido a la presidencia; pero aquella no es un hecho general, sino que se dá en unos Estados y en otros no.

En el de Massachussets, por ejemplo, los partidarios del papel moneda quieren seguir siendo un partido independiente y obrar por su propia cuenta; y, en efecto, han designado candidatos de su partido para los cargos de gobernador y demás funcionarios del Estado.

Lo mismo sucede en otros Estados.

Hé aquí algunos datos sobre la inmigración durante el mes de Agosto último.

Llegaron a los distritos aduaneros de Baltimore, Boston, Detroit, Haron, Key West, Minnesota, New Bedford, New Orleans, New York, Passamaquoddy, Philadelphia y San Francisco, 53.972 pasajeros, de los cuales 50.508 eran inmigrantes, 5.974 ciudadanos de los Estados Unidos que regresaban a América y 2.490 extranjeros que no se proponían residir en este país.

Esos 50.508 inmigrantes, eran procedentes de

Inglaterra.....	6.239	Portugal.....	49
Escocia.....	1.737	Holanda.....	281
Gales.....	77	Bélgica.....	151
Irlanda.....	6.157	Italia.....	624
Alemania.....	11.918	Rusia.....	576
Austria.....	1.235	Polonia.....	404
Suecia.....	3.003	Finlandia.....	37
Noruega.....	1.677	Hungría.....	487
Dinamarca.....	492	Canadá.....	13.506
Francia.....	412	China.....	396
Suiza.....	650	Cuba.....	111
España.....	49	Otros países.....	436

El ministro de la Guerra [de Francia, ha resuelto que en cada cuartel se ponga a disposición de los soldados una sala inmediata a la biblioteca y convenientemente amueblada, donde puedan reunirse hasta las diez de la noche, facilitándose los libros que deseen y el papel necesario para comunicarse con sus familias. Otra habitación se destinará a los sargentos y cabos.

Sport militar.

La concurrencia de los oficiales de institutos montados en las carreras de caballos va generalizándose tanto en Francia, que el ministro de la Guerra, considerando su importancia, acaba de invitar a los comandantes generales de los cuerpos de ejército a que presten a dichos ejercicios ecuestres todo el apoyo que permitan las necesidades del servicio, autorizando a cierto número de oficiales y clases para que tomen parte en las carreras de caballos.

Para ello ha aprobado un reglamento especial, previo informe de la junta consultiva del arma de caballería.

Según dicho reglamento, los oficiales habrán de correr sus caballos de regimiento en las carreras llanas, siempre que los premios no sean en metálico. Las clases solo podrán tomar parte en las carreras que tengan lugar en las ciudades en que se hallen de guarnición.

En las carreras llamadas *Gentleman riders*, los oficiales podrán tomar parte como particulares y sin uniforme, y correrán únicamente caballos de su propiedad.

Las carreras de obstáculos (*steeple-chases*) dedicadas especialmente a los militares, tendrán como premio un objeto de arte ó que tenga alguna utilidad militar. En ellas habrán de correr los caballos facilitados por la remonta, y siendo autorizados los ginetes por el jefe del regimiento con la aprobación del comandante general del cuerpo de ejército.

Durante el período de las grandes maniobras no se permitirá a los militares tomar parte en las carreras mencionadas.

Aquí en España es indudable que el conceder análogas autorizaciones produciría grandes resultados, pues los institutos militares facilitarían grandes elementos, que servirían de estímulo para el mejoramiento de nuestra raza caballar.

Todos nuestros lectores recordarán que en 1878, cuando se inauguró el hipódromo de Madrid, hubo una interesante carrera, en que varios distinguidos oficiales de caballería y artillería corrieron sus propios caballos.

Su resultado, según entonces se dijo, no debió agrandar mucho en algún elevado centro directivo, por cuanto sin ningún fundamento serio, se prohibió terminantemente a los militares el tomar parte en las carreras de caballos.

Alguna de las causas que motivaron aquella medida, quizás aún subsista, pero no dudamos que el ilustrado ministro de la Guerra, que tanto se ocupa de cuanto tiende a mejorar la situación del ejército español, hará estudiar esta cuestión, é imitando el ejemplo

de su colega de la vecina república, derogará la disposición mencionada.

Comercio del mundo.

Hé aquí una noticia aproximada de los progresos realizados en la producción de los principales artículos de comercio en el mundo. Es una estadística curiosa que nos parece digna de llamar la atención de nuestros lectores:

Table with 4 columns: Producción, 1780, 1880, Aumento p. c. Rows include Carbon, Hierro, Acero, Algodón, Lana, Café, Te, Tabaco, Papel, Oro, Plata, Cerveza, Vinos, Maq. para coser, Relojes, Libros.

Teatros.

TEATRO REAL.—PRIMERA REPRESENTACION DE LA OPERA Martha.

Nada ménos que dos artistas se presentaban anoche por primera vez ante nuestro público: la señora Beloff y el Sr. Nouvelli.

No era ciertamente la ópera elegida para su debut, ni una obra de empeño y dificultades, ni ménos aun una obra en que se precisen talentos de gran artista, porque Martha es una ópera ligera, de corte francés, alegre, entretenida, sin otra cosa de particular que alguna que otra melodía tierna y bien desarrollada.

Si hemos de ser imparciales, habremos de decir que el conjunto de la ejecución resultó malo, bastante malo. La señora Lodi, encargada del papel de Martha, no tiene condiciones de primera tiple; pasó por tal al concluir la temporada anterior, porque no había otra; su voz no tiene, ni el suficiente volumen, ni la extensión requerida en una tiple ligera; su manera de cantar tampoco tiene nada de particular; cuando hace fermatas, escalas y demás adornos permitidos á un cantante, ni se desafina, resultan siempre de mal gusto.

En la ópera de anoche no hizo nada de particular; pasó nada más, en cosas que pudiera haberse hecho aplaudir, y en otras ocasiones estuvo mal.

Sentimos tener que decir otro tanto de la señora Beloff; su voz de mezzo-soprano tiene poquísima extensión y volumen, tanto que muchas veces no se la oye; en la escena se mueve bien y con naturalidad, pero desafina con frecuencia.

El Sr. Nouvelli es un tenor que canta bien; poseído anoche de muchísimo miedo, no ha podido hacer todo lo que puede. Su voz es grata en el registro medio, más no alcanza mucho en el agudo; canta con afinación y gusto algo francés, pero bien. Dijo algunas frases muy buenas, y en la romanza del tercer acto, excepción hecha de un dúo que no pudo alcanzar, se portó como bueno, diciendo con dulzura y mucha expresión. Pasa porque definitivamente á este artista debemos oírle otra vez cuando le haya pasado el miedo.

El Sr. Vidal cumplió muy bien, tan á conciencia como suele cumplir tan simpático artista. Merece especial mención el brindis del acto tercero, que cantó muy bien y fué aplaudido.

Fiorini bien, como acostumbra. Los otros descompuestos y rosintiéndose de falta de ensayos.

La orquesta ejecutó bien la sinfonía. En lo demás, la dirección del Sr. Perez también bastante acertada.

M.

OFICIAL.

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de la Coruña y el juez de primera instancia de Noya.

GUERRA.—Real decreto disponiendo que el mariscal de campo de artillería D. Francisco Calderon y Ansótegui case en el cargo de comandante general subinspector de dicha arma en el distrito de Cataluña.

ULTRAMAR.—Real decreto disponiendo que regrese á la Península el ingeniero jefe de caminos, canales y puertos, que sirve en la isla de Cuba, D. Salustiano Martínez Pando.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden nombrando para el registro de la propiedad de Priego (Cacaya) á don Vicente Lorente y Estéban.

FOMENTO.—Real orden concediendo á D. Ramon Sanchez y Castillo y D. Ricardo Aparisi y Soriano dos certificados de propiedad de marcas de comercio para distinguir las botellas de agua mineral de Leoches, á favor de la empresa propietaria de aquel establecimiento balneario.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Caja de Depósitos.—Pagará el día 11 del corriente los resguardos al portador amortizados.—Sorteo de 30 de Junio de 1880, carpetas números 322 y 323 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador no depositados.—Segundo semestre de 1873, carpeta número 2.527 de señalamiento.—Primer semestre de 1874, carpeta número 2.471 de id.—Segundo semestre de 1874, carpeta número 2.111 de id.—Primer semestre de 1875, carpeta número 2.074 de id.—Segundo semestre de 1875, carpeta número 1.942 de id.—Primer semestre de 1876, carpeta número 1.871 de id.—Segundo semestre de 1876, carpeta número 1.657 de id.—Primer semestre de 1877, carpeta número 1.546 de id.—Segundo semestre de 1877, carpeta número 1.336 de id.—Primer semestre de 1878, carpeta número 1.193 de id.—Segundo semestre de 1878, carpeta número 1.121 de id.—Primer semestre de 1879, carpetas números 1.933 y 1.039 de id.—Segundo semestre de 1879, carpetas números 889 y 890 de id.—Primer semestre de 1880, carpetas números 733 á 740 de id.

Tercera parte del 80 por 100 de propios.—Libramientos expedidos y no aplicables en operaciones con el Tesoro.—Ayuntamiento de Canredondo, provincia de Guadalupe.

Dirección de la Deuda.—Esta dirección ha dispuesto que por la tesorería de la misma se entreguen el día 12 del actual, de doce á dos de la tarde, los títulos de Deuda amortizable al 2 por 100 interior correspondientes á facturas de conversión de resguardos de recibos del empréstito de 175 millones de pesetas que á continuación se expresan; en el concepto de que para entregar los valores pertenecientes á las facturas que tienen reintegro, es preciso que los dueños de las mismas al presentarse á recogerlos acrediten haberlo hecho efectivo en la Caja de la administración económica de esta provincia: Facturas que tienen reintegro, números 1068 1249 1649 2965 3176 3518 4066 4126 4131 4132 3133 4134

4135 4136 4137 4139 4140 4141 4142 4143 4146 4147 4148 4149 4150 4152 4155 4156 4157 4169 4186 4212 4213 4219 4221 4228 y 4232.

Facturas que no tienen reintegro, números 308 311 313 316 341 364 365 366 367 368 369 466 956 1157 2414 2942 2944 4872 4899 4906 4993 y 5473.

Departamento de Liquidación.—Relación de los créditos correspondientes al ramo de suministros pendientes de liquidación, y que han sido caducados por la Junta de la Deuda pública en sesión de Julio último.

MADRID AL DIA.

De Paris anuncian que desde mañana habrá perturbaciones atmosféricas en el Cantábrico.

Definitivamente el lunes, en el tren exprés, saldrá para Paris S. M. la reina Isabel.

Créese que los duques de Montpensier no saldrán ya para Sevilla el día 11, por verificarse en dicho día la imposición del Toison de oro que acaba de concederse al infante D. Antonio.

Mañana habrá recepción en Palacio con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la reina Isabel, para cuyo acto se han pasado ya las correspondientes invitaciones.

El presidente del Tribunal Supremo, acompañado de su familia, ha salido para Murcia donde pasará ocho ó diez días.

La Gaceta de hoy publica el anuncio para subastar el día 20 de los corrientes, renta perpetua interior y exterior.

Las cantidades disponibles son las siguientes:

Table with 2 columns: Description, PESETAS. Rows include Dozava parte de la consignación, Recaudado por bienes del Estado, Idem por corporaciones civiles, Total.

Las subastas se verificarán ante la junta de la Deuda el referido día 20 á la una de la tarde, con arreglo á las prescripciones que en el mismo anuncio se indican.

Dice un colega de Valencia:

«Tenemos entendido que los introductores y constructores de imprentas manuales tratan de elevar una respetuosa instancia al gobierno suplicándole conceda un ascenso para Madrid al Sr. Zimora Caballero, con objeto de que no haga prevalecer en Barcelona su opinión particular de que todo imprentero es publicacion.» aunque sea una carta dirigida á un amigo.»

Son muy satisfactorias las noticias que se reciben de Carriena acerca de la cosecha de vino de este año, de la que dicen será abundantísima y de buena calidad.

En la imposibilidad de copiar íntegra la exposición de los individuos que componen el claustro de profesores del Instituto de segunda enseñanza de Lorca, á causa de su extensión, publicamos el párrafo primero, que es bastante significativo, dice así:

«El claustro del Instituto de segunda enseñanza de Lorca recurre á V. E. por quinta vez demandando justicia y una resolución pronta que acabe en breve con su estado económico, no solamente malo é insostenible, sino inesplicable y á todas luces angustioso.»

Dice un periódico de Málaga que el cura párroco de Archidona se negó á prestar los últimos auxilios espirituales, y luego á permitir la sepultura eclesiástica de una señora, porque estaba casada civilmente.

Es sensible la frecuencia con que salen triquinados en Alcira los cerdos que van á sacrificarse para el consumo. A fin de evitar absolutamente el peligro, se sujeta á las reses atacadas á un baño de petróleo, y se les pega fuego. Afortunadamente no escasea la vigilancia.

En Alicante continúa el alza de los precios de los vinos con notoria rapidez, negándose los cosecheros á vender en vista del lisonjero porvenir que para los mismos ofrecen los mercados franceses. La arropa de uva, de 12⁷⁵ kilogramos, se vende á más de nueve reales, siendo los portes de cuenta del comprador; y en cuanto á los mostos, son exorbitantes las operaciones, pudiendo asegurarse que solo venden los cosecheros de poco capital.

D. Enrique Escribano, redactor de El Deber de Soria, ha sido llevado á los tribunales como autor de una poesía que escribió, titulada: ¡Adios, Cánovas!

En el ministerio de la Gobernación se recibió ayer una instancia del ayuntamiento de Béjar (Salamanca) presentando su dimisión fundada en diferencias con el juez de primera instancia.

El encargado de Negocios de Rusia en esta corte, Sr. Sidorowich, se encuentra enfermo de algun cuidado.

Los príncipes de Baviera llegarán á esta corte el miércoles próximo.

Al director de la Caja de Depósitos Sr. Castany, se le administraron anoche los Santos Sacramentos.

Celebraremos mucho que la enfermedad pueda dominarse.

Por el ministerio de Fomento han sido aprobados los pliegos de condiciones para las subastas de las obras de la carretera de Alcañices (Zamora) á la frontera de Portuguesa, y de Benjato y Chantada (Lugo).

El vapor-correo Ciudad Condal ha llegado con puntualidad á Puerto Rico y continúa su viaje á la Habana sin novedad.

Dícese que varios jóvenes de la buena sociedad madrileña, piensan solicitar permiso para recorrer las calles de Madrid en mascarada alegórica durante las fiestas reales que han de celebrarse con motivo del natalicio de la infanta Mercedes.

De nuevo se reunió ayer la comision de Hacienda, habiendo acordado definitivamente

consignar la cantidad de 100.000 pesetas para solemnizar el natalicio de la infanta Mercedes en la siguiente forma:

Cuarenta mil bonos de peseta; 35.000 para trabajos de la comisaría de vias publicas; 10 mil para el Parque de Madrid; 10.000 para paseos y arbolados y 5.000 para obras de fontanería.

También se ocupó en el despacho de algunos asuntos ordinarios y de las dos proposiciones que se ha presentado para el pago del segundo plazo de los mercados, una de las cuales ha sido hecha por una casa española y la otra por una inglesa. No se tomó acuerdo alguno sobre ellas; pero la comision aceptará aquella que reúna mejores condiciones y no extija un interés oneroso para el Tesoro de la villa.

En Málaga fué robada el domingo por la noche la suma de 28.000 rs. en un almacén de pasa de la calle del Postigo de San Agustín. Pero los agentes de la autoridad dieron con los autores del hecho y rescataron aquella suma.

La vendimia toca á su término en Alicante, Castellón, Baleares, Valencia, Murcia y muchas comarcas de Cataluña; los rendimientos van siendo más pobres todavía de lo que se esperaba; muchos pueblos solo recolectan un tercio ó un cuarto de una cosecha ordinaria, y algunos, como por ejemplo, Alcalá de Chisvert, apenas si llegan á un décimo.

Segun telegrama de Liverpool de 6 de Octubre, las ventas de algodón en el día fueron de 8.000 balas. Disponibles sin variación. A entregar baja 1132. Ayer á entregar alza 1116. Manchester firme.

Otro telegrama de Nueva-York del 5 cotiza el algodón á 11 3/8. Arribos, 96.000 balas en cuatro días.

Se adelantó, en efecto, La Correspondencia á publicar una lista de grandes cruces, tras la que andábamos algunos periodistas dias hace, más por estímulo de celo, que porque la cosa lo merezca; porque La Correspondencia publica anoche la tal lista, y alguna parte de los nombres no tienen novedad alguna; pero además sucede otra cosa, y es la siguiente, segun La Integridad de la Patria:

«La Correspondencia de España—dice—ha publicado anoche una relación de las personas que han sido agraciadas con la cruz de Isabel la Católica. Podemos asegurar que la dicha relacion es una pura invención de nuestro colega, pues lo cierto es que hasta ahora, no solamente no se han concedido las grandes cruces á que se refiere La Correspondencia, sino que el gobierno no ha concluido de ocuparse de este asunto.

Todo lo que sea adelantado noticias de este género, podrá constituir un tributo rendido á las exigencias de cierta parte del público, que desea á todo trance noticias exactas ó no; pero tiene inconvenientes bien fáciles de comprender.»

A pesar de esto, nosotros creemos que casi todas las cruces de que habla La Correspondencia están dadas, y son verdad.

Ayer firmó S. M. el rey una propuesta de gracias correspondientes al departamento de Marina, por la cual se concede: La gran cruz Isabel la Católica al vicealmirante Sr. Izquierdo y al contraalmirante Sr. Montejo; la gran cruz del Mérito Naval á los Sres. D. Juan Blanco, D. Eduardo Butler, D. José Ochoa, don Tomás Tañerle y D. Rafael Arias, y además seis cruces de tercera, veinticuatro de segunda y noventa y dos de primera, repartidas entre todos los cuerpos é institutos de la armada.

El martes próximo saldrán para Barcelona los señores ministro de Fomento, director de Obras Públicas y jefe del negociado central del ministerio de Fomento, con objeto de asistir á la inauguración del ferro-carril de San Juan de las Abadesas. También han sido invitados los Sres. Cánovas, Bugallal, Balaguer y Figuerola; estos dos últimos saldrán el mismo día 12 para la capital del Principado, donde el Sr. Balaguer piensa detenerse muy poco. En cuanto á los señores presidente del Consejo y ministro de Gracia y Justicia, no sabemos si asistirán, por más que hemos oído que no.

En la sesión celebrada ayer por la diputación provincial, se aprobó, entre otros asuntos de menor interés, una solicitud del empresario de la Plaza de Toros para dar dos corridas de las llamadas reales, en el caso de que el ayuntamiento no lo haga, para celebrar el alumbramiento de S. M. la reina.

Los ilustres antropólogos y paleontólogos italianos Sres. Capellini y Bellucci, acompañados del Sr. Vilanova, celebraron ayer una larga entrevista con el Sr. Cánovas del Castillo, en la cual les prometió éste que cualquiera que fuere su posición social, pueden contar con su concurso para el día en que se trate de celebrar en Madrid un Congreso antropológico como el que se acaba de celebrar en Lisboa.

Dichos extranjeros salieron ayer mismo para Francia é Italia, después de haber visitado también al señor ministro de Fomento, de quien obtuvieron la misma acogida é idénticos ofrecimientos.

Dícese que el gobierno queriendo dar una prueba de sus simpatías hacia los moderados históricos queria presentar candidato oficial á la diputación á Cortes, por el distrito de Onteniente, al jefe de aquel partido en la provincia de Valencia, D. Cirilo Amorós, cuya opinion ha sido antes explorada.

Mercados de Madrid.

Resultado del precio medio obtenido en el día de ayer en los artículos de consumo:

Table with 2 columns: Article, Price. Rows include Carne de vaca, Idem de carnero, Tocino añejo, Jamon, Pasa, Garbanzos, Judías, Arroz, Lentejas, Carbon vegetal, Idem mineral, Cok.

Jabon, de 1,08 á 1,33 pesetas el kilogramo. Aceite, de 13'10 á 14'30 pesetas el decalitro. Vino, de 4'55 á 6'93 pesetas el decalitro. Petróleo, de 7'60 á 8'20 pesetas el decalitro. Trigo (precio medio), á 21'25 pesetas el hectólitro. Cebada (id. id.), á 10'30 pesetas el hectólitro.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

PARIS 3.—Se anuncian perturbaciones atmosféricas en el golfo de Vizcaya, á partir del 10 de Octubre.

NUEVA-YORK 3.—El nuevo presidente de la república de Méjico tomará posesion el 1.º de Diciembre próximo.

BERLIN 3.—La Gaceta de la Alemania del Norte hace observar que el Congreso de Berlin no aceptó la enmienda por la cual las potencias se obligaban á intervenir y velar por la ejecución del tratado. Esta intervencion es, pues, solo facultativa; de ningún modo obligatoria.

Esta circunstancia hace presumir que la política del gobierno alemán, será reservada.

CONSTANTINOPLA 3.—Los embajadores de las grandes potencias se han reunido hoy, acordando, por unanimidad, abstenerse de asistir á la recepción semanal en el ministerio de Negocios Extranjeros. Este hecho ha producido vivísima sensación.

No tiene fundamento el rumor de que haya sido llamado el Sr. Goschen, embajador extraordinario de Inglaterra.

SCUTARI 9.—Los albaneses cristianos dedicados al comercio residentes en Montenegro han sido expulsados de aquel Principado y obligados á vender sus mercancías con enormes pérdidas.

El gobierno montenegrino ha ordenado despues el secuestro del dinero, producto de estas ventas forzadas.

Muchos de estos desgraciados albaneses han llegado á esta ciudad.

LONDRES 9.—Segun telegramas de Nueva-York del observatorio meteorológico de aquella ciudad, es de temer para mañana una gran tormenta que alcanzará á las costas septentrionales de España.

VIENA 9.—La Correspondencia Política anuncia que lord Seymour ha dado orden á los buques que componen la escuadra internacional, de alistarse para hacerse á la mar dentro de cuarenta y ocho horas.

LONDRES 9.—Se asegura que los gabinetes de todas las grandes potencias han dado la seguridad de que estaban conformes en mantener el acuerdo europeo, bajo la base de las proposiciones inglesas. Se espera de un momento á otro la noticia de la salida de las escuadras.

EDICION DE LA NOCHE.

Se ha empezado á repartir hoy el libro del Sr. Perez de Guzman titulado El Principado de Asturias, de que mañana nos ocuparemos.

Es un ataque vigoroso á la doctrina del gobierno sobre el Principado. El Sr. Perez de Guzman sostiene, por el contrario, que siempre la calidad del príncipe de Asturias ha ido unida al inmediato sucesor á la corona, sin distincion de varon ó hembra.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) debe salir esta noche para Logroño, donde permanecerá unos dias al lado del Sr. Sagasta, y despues ambos regresarán á Madrid.

Segun el corresponsal del Diario de Avisos «toma cuerpo el rumor de que un diputado á Cortes, que tiene asiento en los bancos de la derecha, defiriendo á los deseos de un renombrado político, se ocupa en la redaccion de un proyecto de ley que se relaciona con una elevada clase, que dará lugar á algunos disgustos. Dícese que dicho diputado, que para el caso es una autoridad bien probada, presentará su trabajo al Congreso inmediatamente que éste reanude sus tareas, y no hay duda de que hay bastantes probabilidades de que antes del 23 de Enero próximo será ley del reino, con lo cual se evitarán ciertas susceptibilidades.

A juicio de quien presume conocer algo de lo que contendrá ó contiene el proyecto en cuestion, la discusion promete ser borrascosa, al menos en la alta Cámara, y dará mucho que decir á los periódicos.»

Todo esto—que no lo entendemos—es del susodicho corresponsal, que concluye con este parrafito, que tiene su gracia:

«Con referencia muy autorizada puedo decir á usted que el discurso del Sr. Castelar se ha leído en Palacio, agrandando mucho el párrafo que se refiere á la cuestion religiosa. En cambio parece que ha impresionado de distinto modo lo que él se dice del Sr. Cánovas del Castillo.»

Resoluciones del ministerio de la Guerra. Disponiendo que los jefes de los batallones de reserva, se atengan para el curso de instancias en solicitud de licencia á la real orden de 15 de Abril de 1876.

—Destinando á la comandancia general del campo de Gibraltar, un capitán de Estado Mayor de ejército y un alférez del de plazas.

—Concediendo ingreso en la academia de artillería, á seis aspirantes aprobados en el último concurso.

El certámen filoxérico de Zaragoza ha ofrecido algun que otro incidente del género cómico. Ya en la reseña que publicamos en otro lugar, decimos que se produjo el jueves, por haberse dicho que había manchas filoxéricas en las inmediaciones de Zaragoza, gran alarma, pero verificado el reconocimiento, resultó falsa la noticia, y objeto de muchas bromas el promovedor de la alarma, que ha sido M. Gonnonilhou.

El Sr. Montero Rios ha visto, en efecto, á la reina Isabel y dado parecer sobre la reclamacion de los 125 millones; pero parecer negativo, fundado en que la reina no tiene derecho para tal reclamacion.

Resoluciones del ministerio de Marina: Mandando reparar las averías que en su arboladura sufrió la Villa de Bilbao durante el último crucero que ha verificado.

—Disponiendo continúe desempeñando el mando de la corbeta Africa su actual comandante hasta que termine los trabajos que tiene pendientes en el Depósito Hidrográfico el nombrado para relevarle.

—Disponiendo embarque en el vapor Lepanto el alférez de navio D. Carlos Olalde, en relevo de D. Luis Ibarra, que será desaportado para esta corte.

—Disponiendo se contrate el material de

hierro necesario para construir un cañonero en el arsenal del Ferrol.

Hoy se ha reunido en el ministerio de Marina la junta de torpedos, para ocuparse del material de los botes porta-torpedos números 1 y 2.

Continúan en la batería de Torre Gorda, en San Fernando, las pruebas del cañon de 20 centímetros Gonzalez-Hontoria, con satisfactorias resultados.

Han llegado hoy a Madrid: la señora del ministro de Fomento, los señores condes de Villariego, de Torregresa y de Montarco, general Riquelme, D. Tomás Ibarrola y ministro de Bélgica en esta corte.

Ha sido aprobado por el ministerio de Marina el pliego de condiciones para subastar las obras que han de llevarse a cabo en las academias de artillería de la armada y escuelas de condestables de San Fernando.

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Marina, con destino a la seccion de armamentos, el teniente de navío D. Adrian Sanchez y Lobaton.

Mañana sale de esta corte el correo del Brasil.

Hoy a las doce se ha desprendido el mural de ladrillo que divide los jardines de la Cuesta de la Vega de la calle del mismo nombre, frente a la casa número 9, 11 y 13. Un sugeto que se hallaba sentado en él cayó entre los escombros y quedó cadáver. Se ignora su nombre; por el traje parece debía ser artesano. El juzgado entiende en el asunto.

Ha llegado a Suez, y continuado su viaje sin novedad el vapor-correo de Filipinas España, de la empresa del marqués de Campo.

El día 17 del mes próximo tendrá lugar en el ministerio de Marina, una subasta con objeto de contratar el suministro de carbon durante dos años, en el apostadero de la Habana.

Se ha presentado al ministerio de Marina para su examen una obra titulada Elementos de Hacienda Pública, escrita por el contador de navío D. Valentín Arroniz, profesor de la escuela de Administración de la Armada.

Hoy ha sido conducido a la última morada el cadáver del teniente de navío Sr. D. Francisco Gil de Sola, cuya muerte ha sido muy sentida por todos sus compañeros.

El Mundo Político llama la atención del señor Cardenal Moreno sobre un asunto que repetidas veces ha ocupado las columnas de varios colegas de la capital.

Se refiere a la Interinidad de los capellanes del hospital Provincial, añadiendo esta vez la circunstancia agravante de que ha sido producida por disposiciones de traslación y jubilación de la dominación conservadora; pues que siendo poder el Sr. Sagasta se previeron por oposición como está mandado en el reglamento.

Lo que más nos extraña en este caso, es que teniendo el presidente de la Diputación provincial a su disposición El Diario Español, no exponga las razones que indudablemente mediarán para justificar la medida.

La junta directiva de la Institución Libre de Enseñanza se reunió ayer para dar posesión a la que ha de actuar en el presente año, compuesta de las personas siguientes: Presidente, Sr. Moret y Prendergast; vicepresidente, el Sr. Fuiguerola; tesorero, doctor Prast (D. Julian); consiliarios, los Sres. Pedregal, Sorni, Gamazo, Rubio (D. Jacobo M.), y Giner (D. Francisco), rector actual, y secretario, doctor Sr. Casó.

Se designó también una comisión compuesta de los Sres. Moret, Figuerola, Azcárate y Giner (D. Hermenegildo), para que entienda en la construcción del local ad hoc para la Institución Libre, por ser incapaz el que hoy ocupa para contener el excesivo número de

alumnos que se han matriculado en el presente curso: por último, se acordó por unanimidad dar las gracias a los profesores que han representado a la Institución en el Congreso internacional de Bruselas.

Anoche se verificó la inauguración del café Universal, a la que asistió un numeroso público.

Las obras que se han hecho para su reparación no dejan nada que desear, habiéndose colocado preciosos lienzos, en los que están pintadas caprichosas figuras en los techos y en la pared.

Las obras han sido dirigidas por el Sr. Pícolo. Los lienzos están pintados por los reputados escenógrafos Sres. Basato y Bonardi; los bonitos aparatos de gas son obra del Sr. Guizart.

Los dueños obsequiaron a los concurrentes con todo lo que quisieron tomar.

El señor conde de Balmaseda ha salido para los baños de Archeda.

Hoy ha llegado a Madrid el gobernador civil de Burgos, acompañado del alcalde y de diputados provinciales, que vienen en comisión para gestionar el establecimiento de la Escuela central de tiro en aquella capital.

Esta noche verá esta comisión probablemente al Sr. Romero Robledo.

Dicesen por conducto fidedigno, que la noticia dada ayer por La Correspondencia de España y El Diario Español, acerca del préstamo de los 13 millones que el municipio de esta corte gestiona con el Banco Hipotecario, con la garantía de los mercados, no resulta enteramente exacto.

Lo único positivo es que esta tarde a las dos se encontraba el alcalde con la comisión de Hacienda en el referido establecimiento de crédito para tratar el asunto; y es muy dudoso que se lleve a cabo la operación con las facilidades que ambos colegas indican por los inconvenientes que puede presentar el litigio pendiente de la venta de los referidos mercados.

BALANCE DEL DIA

La misma temperatura que la de los anteriores, salvo la atmosférica, que ha bajado bastante.

Lo más palpitante, que es lo de los capitanes generales, resulta por ahora prejuzgado en el orden de la conducta, pues así parece significarlo la presencia esta tarde en Palacio del general Martínez Campos, de gran uniforme, quien suponemos que no pudiendo ir quizá mañana a Palacio, se habrá adelantado hoy a felicitar a la reina Isabel por su cumpleaños.

La recepción diaria que suele haber en la Presidencia, hoy ha estado muy concurrida. El señor ministro de Estado, el señor marqués de Barzanallana, el señor ministro de Gracia y Justicia y el señor ministro de Hacienda, son las personas de mayor viso que hoy han conferenciado con el Sr. Cánovas.

Debemos creer que entre todas estas entrevistas, la más importante, habrá sido la del Sr. Romero Robledo que tenía anoche ya terminada la circular para que las diputaciones provinciales de las Provincias Vascongadas, vengan al derecho comun.

El libro del Sr. Perez de Guzman, sobre el Principado de Asturias, de que hablamos en noticia separada, solo hemos tenido tiempo de ojearlo rápidamente.

Es un análisis minucioso y documentado del decreto de 22 de Agosto, autorizado por el señor Cánovas, para venir a demostrar que las doctrinas yicidas del señor presidente del Consejo carecen de fundamento. El tono contra el Sr. Cánovas es bastante duro.

Es un libro el del Sr. Perez de Guzman, que merece leerse.

El comandante del Campo de Gibraltar, señor Canaleta, ha recibido ya instrucciones minuciosas del señor ministro de Estado, y creemos que en breve volverá a su destino.

El gobierno persevera en los puntos de vista que viene teniendo en esta cuestion, si bien para la defensa de nuestro derecho respecto del de Inglaterra, y para la defensa de su conducta en las Cortes está reuniendo cuantos datos, planos y documentos obran en la secretaría de Estado sobre esta delicada cuestion, desde el momento mismo en que se firmó el tratado de Utrech.

El encargado de Negocios de Inglaterra (pues el ministro propietario no se encuentra en Madrid) ha visto esta tarde de nuevo al señor Elduayen.

El asunto misterioso de que hablamos en otro lugar con referencia al Diario de Avisos de Zaragoza, y relacionado con el proyecto que hay de llevar a las Cortes un asunto vidrioso, se reduce, por lo que hemos oido, al pensamiento que tiene un diputado ministerial de presentar en su día una proposición de ley a las Cortes, pidiendo la reduccion a la mitad del sueldo de los capitanes generales.

Parece seguro, por lo que hemos oido en Ultramar, que se hará a estas apartadas provincias extensivo el indulto último concedido por Gracia y Justicia.

En el ministerio a que nos referimos han estado esta tarde conferenciando con el señor Sanchez Bustillo los Sres. Sotolongo y Cabezas; suponemos será sobre el empréstito de que se viene hablando.

Mañana, según parece, se publicará en la Gaceta la anunciada circular sobre las provincias Vascongadas de que hablamos más arriba.

De provincias, lo único de cierto interés, es la muerte de dos facinerosos en Benasque (Huesca), que perseguidos y habiendo hecho desde un matorral fuego a la Guardia civil, fueron muertos por la pareja.

Del extranjero, nada nuevo.

La Bolsa, sigue en descenso.

TELEGRAMAS.

LONDRES 9.—Segun las últimas noticias de Pérsia, la insurreccion toma grandes proporciones cerca de Tauris, pasando de 15.000 el número de los rebeldes, todos ellos armados con fusiles de sistema moderno.

PARIS 9.—Varios padres francoisecos de origen alemán han llegado a Strasburgo expulsados de Francia de orden de las autoridades de la República.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia del Sr. Grevy, se ha tratado extensamente de la cuestion relativa a las clases que se acaban de abrir desempeñadas por jesuitas, aunque los colegios aparecen dirigidos por otras personas.

Se trata de inspeccionar escrupulosamente dichos establecimientos de enseñanza.

Hoy se ha inaugurado en el ministerio de Negocios extranjeros la Conferencia postal internacional, en la cual estarán representadas todas las naciones de Europa.

Se cree que a propuesta de Francia se adoptarán varios acuerdos muy favorables al comercio en general.

Telegrafian de Roma que en el próximo Consistorio serán elevados varios prelados a la dignidad cardinalicia, y que entre los diferentes nombres que se han citado, puede darse por seguro el del patriarca armenio.

Fabra.

Cultos.

Santo de mañana.—San Francisco de Borja y San Luis Beltran.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde se celebrará a San Francisco de Borja por la mañana son misa mayor y sermón, y por la tarde, a las cuatro, completas y solemne reserva.

Termina la octava del Santísimo Sacramento en el oratorio del Olivar, predicando por la tarde don Sebastian Urra.

También terminan las novenas de Nuestra Señora del Rosario en San José y en la iglesia de menajas de Santa Catalina de Sena.

En la parroquia de San Andrés continúa la novena de la Virgen del Pilar.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la del Sagrario en San Ginés, 6 la de la Vida en Santiago.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 9. ULTIMOS PRECIOS.

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, VALORES DEL EXTERIOR, CORPORACIONES CIVILES, BANCOS Y SOCIEDADES DE CREDITO, and Resumen. It lists various securities and their prices.

El consolidado, que dejamos ayer a las cinco a 22'90, bajó anoche hasta 22'75, y esta mañana se hizo a 22'72 1/2, subiendo luego hasta 22'87 1/2, para quedar en definitiva a 22'80. En la Bolsa hoy ha abierto a este cambio, ha bajado a 22'67 1/2 y 70, y fué poco a poco reponiéndose hasta alcanzar con mucha firmeza el de 22'80.

Los ferros, que ayer quedaron tan en derrota, han enderezado la proa al alza, ganando el 46 por 100 a que hemos visto hacer una compra de mil.

Los demás valores han seguido con poca alteracion a los cambios de ayer.

Funciones para mañana.

TEATRO REAL.—No se ha recibido el anuncio. TEATRO ESPAÑOL.—16.º de abono.—Turno 1.º par.—A las ocho y media.—Sainete.—El coronel Estéban.—Los dos Robledos.

A las cuatro y media.—La Jura en Santa Gadea.—El abate Pirracas.

PRINCIPE ALFONSO.—A las dos y media.—Segundo concierto del célebre pianista y compositor Saint-Saens con la cooperacion de M. Viardot y de la Sociedad de Conciertos.

COMEDIA.—20.º de abono.—Turno 3.º.—A las ocho y media.—Nadie se muere hasta que Dios quiere.—Pascual y Carranza.—Música clásica.

A las cuatro y media.—Dos Napoleones.—Música clásica.

ALHAMBRA (Folies Arderius).—A las ocho y media.—El siglo que viene.

A las cuatro y media.—La misma.

TEATRO LARA.—37.º de abono.—Turno 1.º.—A las ocho y media.—Un modelo de suegras.—A gusto de todos.—La nodriza.

A las cuatro y media.—Llovido del cielo.—La resurreccion de Lázaro.

VARIEDADES.—Turno impar.—A las ocho.—Siguiendo la pista.—A las nueve.—El conde Patrio.—A las diez.—¡Al Santo, al Santo!—A las once.—Segundo acto de la misma.—A las once y media.—La canción de la Lola.

A las cuatro y media.—La mesonera del Leon de Oro.—La canción de la Lola.

CIRCO DE PRICE (calle de las Infantas y Plaza del Rey).—A las cuatro y media de la tarde y a las ocho y media de la noche.—Ejercicios notables por la nueva compañía, los incomparables Mariani, la familia Colmar y el popular Tony Grice.

PLAZA DE TOROS.—21.º corrida de abono.—Solidiarán siete toros, que serán estoqueados por Rafael Molina (Lagartijo), Francisco Arjona Reyes (Currito) y Salvador Sanchez (Frasquito).—La corrida empezará a las tres en punto.

EL SECRETO ESCONDIDO,

NOVELA INGLESA ORIGINAL DE WILKIE COLLINS

excepto besarla. ¡Oh! lo que es eso no podría... yo no puedo besar a nadie más que a vos.

—Dios mio... qué niña sois para algunas cosas... lo que habeis dicho a miss Mowlem era bastante y más que bastante, y si me lo permitis aun añadiré que habeis ido demasiado lejos en vuestras escusas... no me refiero al regalo que le habeis hecho, por más que ha estado ofrecido demasiado familiarmente, pero me parece que, si no he oido mal, habeis estrechado la mano de esa niña.

—¿He hecho mal? yo creia que era la mejor manera de arreglarlo todo.

—Entre iguales, querida, tenéis razon, pero creo que hay bastante diferencia de posicion entre miss Mowlem y vos.

—Yo pondré atencion en ese punto, querido Lenny, pero tengo esa costumbre de mi padre que jamás se ha preocupado de mi padre que jamás se ha preocupado de las diferencias de rango: yo no puedo dejar de querer a los que son buenos para mí, sin pararme en si son inferiores ó superiores, y cuando me he calmado, sentia haber dado tan mal rato a miss Mowlem como si fuera igual a mí: ya procuraré pensar como vos, Lenny, pero creo que me he vuelto, yo no sé cómo, eso que los periódicos llaman una radical.

—Querida Rosamond, no habeis así ni aun en broma; vos menos que nadie debierais perder los sentimientos de distinciones gerárquicas sobre las que reposa el bienestar social.

—¿De verdad? Pues, sin embargo, no creo yo que hayamos sido criados en condiciones tan diferentes: todos tenemos el mismo número de brazos y piernas; todos estamos sujetos a las mismas necesidades de comer y beber; todos tenemos frío y calor; reimos cuando estamos contentos y lloramos si tenemos alguna pena, y en verdad que le mismo sentimientos las penas y las alegrías, ya seamos grandes ya pequeños. Suponed que fuese una duquesa, no por eso habia de amaros más; ni tampoco os amaria ménos aunque fuese una criada.

—Vos no sois una criada, querida, y en cuanto a lo de duquesa ya sabéis que no estais muy por debajo de ellas: muchas duquesas no podrán ostentar una genealogía tan larga é importante como la vuestra. La familia de vuestro padre es de las más antiguas del país; apenas puede alcanzarle en antigüedad la mía y nosotros éramos ya propietarios cuando muchos pares no tenían significacion alguna: así, pues, es ridiculo que os deis ese epíteto de radical.

—No me titularé más así, querido Lenny... pero no me pongais esa cara tan seria... llegaré hasta declararme tory, si me habeis de dar por ello un beso y el derecho de permanecer sentada en vuestras rodillas.

La seriedad de M. Frankland no era tan grande que pudiera sufrir la prueba de aquel súbito cambio de opiniones de su mujer y se echó a reír casi con tanta alegría como la misma Rosamond.

—A propósito—dijo—creo que os he oido decir a miss Mowlem que pusiese una carta sobre la mesa. ¿Es para mí ó para vos esa carta?

—¡Ah! lo habia olvidado—dijo Rosamond corriendo hacia la mesa.—Está dirigida a vos Lenny... y ¡qué dicha! trae el sello de Porthgenna.

—Entonces debe ser del contratista que he mandado para que viese las reparaciones que eran necesarias en el edificio; prestadme vuestros ojos, querida, y sepamos lo que dice ese hombre.

ber; todos tenemos frío y calor; reimos cuando estamos contentos y lloramos si tenemos alguna pena, y en verdad que le mismo sentimientos las penas y las alegrías, ya seamos grandes ya pequeños. Suponed que fuese una duquesa, no por eso habia de amaros más; ni tampoco os amaria ménos aunque fuese una criada.

—Vos no sois una criada, querida, y en cuanto a lo de duquesa ya sabéis que no estais muy por debajo de ellas: muchas duquesas no podrán ostentar una genealogía tan larga é importante como la vuestra. La familia de vuestro padre es de las más antiguas del país; apenas puede alcanzarle en antigüedad la mía y nosotros éramos ya propietarios cuando muchos pares no tenían significacion alguna: así, pues, es ridiculo que os deis ese epíteto de radical.

—No me titularé más así, querido Lenny... pero no me pongais esa cara tan seria... llegaré hasta declararme tory, si me habeis de dar por ello un beso y el derecho de permanecer sentada en vuestras rodillas.

La seriedad de M. Frankland no era tan grande que pudiera sufrir la prueba de aquel súbito cambio de opiniones de su mujer y se echó a reír casi con tanta alegría como la misma Rosamond.

—A propósito—dijo—creo que os he oido decir a miss Mowlem que pusiese una carta sobre la mesa. ¿Es para mí ó para vos esa carta?

—¡Ah! lo habia olvidado—dijo Rosamond corriendo hacia la mesa.—Está dirigida a vos Lenny... y ¡qué dicha! trae el sello de Porthgenna.

—Entonces debe ser del contratista que he mandado para que viese las reparaciones que eran necesarias en el edificio; prestadme vuestros ojos, querida, y sepamos lo que dice ese hombre.

Rosamond abrió la carta, aproximó un ta-

burete a los pies de su marido y apoyando los codos en sus rodillas leyó:

«AL SR. LEONARD FRANKLAND:

Conforme a las instrucciones que me disteis, vine a Porthgenna Tower para hacerme cargo de las reparaciones que puede necesitar el edificio en general y el pabellon Norte en particular.

El exterior no necesita sino una ligera limpieza y algunos arreglos de poca importancia: las paredes y cimientos están hechos para una eternidad; jamás habia visto una construcción parecida.

No puedo hablar del interior en iguales términos: las habitaciones del Oeste, conservadas durante la estancia del capitán Treverton, se encuentran en bastante buen estado; doscientas libras esterlinas bastarian para dejarlas completamente nuevas: en esta suma no está comprendida la reparación de la escalera, que se ha desunido en algunas partes, y que en el tramo del primero al segundo piso no ofrece gran seguridad; para esto necesitaría veinticinco libras.

En los departamentos del Norte lo que hay es una completa ruina, y según he podido comprender, mientras M. Treverton ha vivido aquí, nadie se ha arrimado a ellos, y despues mucho ménos. Los actuales guardas parece que tienen cierto miedo supersticioso de abrir dicho pabellon, a causa del mucho tiempo trascorrido sin que nadie lo haya habitado; nadie queria acompañarme en mis investigaciones, y nadie ha podido decirme cuáles eran las llaves que correspondian a cada habitación: yo no he podido descubrir ningún plano que me indicase el nombre ó el número de las habitaciones, y con bastante sorpresa mía, las llaves no tienen etiqueta. Me las han entregado mezcladas en un gran anillo, del cual pende una etiqueta de marfil que dice: Llavés de las habitaciones del Norte: me tomo la libertad de daros todos estos detalles, para que podais comprender por qué me defengo tanto en

Porthgenna; he perdido un día entero en clasificar, probándelas al acaso, las llaves que yo habia sacado del anillo, y he empleado casi otro día en poner en cada puerta un número que corresponderá con el que tenga su llave en la etiqueta, hecho lo cual las he vuelto a colocar en su antiguo anillo.

Como pienso dirigiros pronto un estado demostrativo de las reparaciones necesarias en el pabellon del Norte, me limito hoy a deciros que esos trabajos necesitarán bastante tiempo y que deben hacerse en grande escala.

La carpintería de la escalera y el suelo del primer piso, están completamente carcomidos; en unas piezas la humedad, y en otras las ratas, han destruido todos los cabzales y los techos están medio hundidos por algunos sitios; los suelos no están en tal mal estado como yo presuma, pero las puertas y ventanas están demasiado desvencijadas para poder utilizarlas. Es preciso, pues, reconocer que los gastos que hay que hacer para ponerlo en estado de ser habitable y entregarlo a los tapiceros, han de ser bastante considerables.

Si, como es natural, os sorprende la cifra que arroje el presupuesto que os remito, os ruego que mandéis un amigo de confianza, y que con el presupuesto en la mano, recorra conmigo los departamentos del Norte: yo me encargo de probarle que cada gasto es absolutamente necesario, y que el total no es nada exagerado: estoy seguro de satisfacer por completo a cualquiera persona que elijais, con tal que sea razonable.

Mientras, os envío el presupuesto indicado, que lo recibireis dentro de pocos días, me ofrezco a V. como su más humilde servidor.

THOMAS HORLOCK.

—Esa carta demuestra un hombre honrado—dijo M. Frankland.

—Yo hubiera querido que hubiese enviado el presupuesto—dijo Rosamond. ¿No podía ese

La anasoplia austriaca.

Un azote más formidable que el nihilismo invade en estos momentos la Rusia y es causa de las más vivas preocupaciones.

La anasoplia austriaca amenaza destruir la tercera parte de la cosecha en pié. Esta mosca es más temible que los insectos nómadas, pues se perpetúa en el país que ha devastado, llegando á ser endémica.

Dos profesores de entomología han sido comisionados para estudiar científicamente los medios de precaverse de semejante plaga. Los Sres. Lindeman y Portehinky se han personado en los lugares invadidos y han proseguido sus investigaciones en varios puntos del imperio.

dudosa. Es necesario nada menos que cambiar de cultivo, y en lugar de trigo y centeno sembrar maíz, colza y granos de lino.

Pero no esto todo. En las provincias de Voronega, de Charkow y de Koursk, las mariposas han destruido los campos de remolacha. A lo largo del Volga el desastre es más espantoso.

El orangutan de Borneo.

El tomo de Actas de la Sociedad Americana recientemente publicado, contiene curiosas noticias que sobre este animal, que ocupa el tercer lugar entre los monos antropozoides

(semejantes al hombre), ha dado Mr. Hornaday.

El orangutan es de gran tamaño, y su pecho, brazos y manos, son análogas á las del hombre. M. Hornaday dice que en aquella especie, los individuos difieren notablemente unos de otros; pero esto observa también en otros muchos animales superiores.

Cuatro orangutanes vivos ha observado en Borneo M. Hornaday; solo uno de ellos pudo ser domesticado, causando el hecho gran admiración aun entre los naturales del país.

El orangutan se construye un nido de dos pies de diámetro con ramas y hojas, entre las grandes ramas de los árboles. Este nido no se halla nunca muy elevado; generalmente á siete metros, pocas veces á unos 12 metros sobre el suelo.

das y entrecruzadas, y el hombre no lo haría mejor, como no dispusiese de algun instrumento cortante. Durante su sueño el orangutan se acuesta sobre la espalda, teniendo en sus manos alguna de las ramas inmediatas.

El joven mono, observado por M. Hornaday, tenía la costumbre de buscar paja y con ella cubrirse la cabeza en cuanto llovía, aun hallándose bajo techado, lo cual debe ser efecto de un instinto hereditario, de donde deduce M. Hornaday, que durante las lluvias los orangutanes en libertad se construyen con pajas y ramas una especie de techo para guarecerse.

TEMPERATURA.—La máxima del aire á la sombra, 15'5. Idem mínima, 6'9. Temperatura máxima al sol, 19'4.

Madrid 1890.—Imp. de Diego Valero, San Marcos 23

17, CALLE DE LAS HILERAS, 17.

Salmon de Escocia al natural, en latas. Arenques ahumados, en latas. Salchichas de Oxford. Huevas frescas de pescado. Salchichas de jamon y lengua. Filetes de lenguado. Faisanes asados. Roast beef. Picadillo de jamon. Picadillo de lenguas. Picadillo de vaca. Picadillo de salmon. Picadillo de langosta. Sopa de tortuga, verdadera é imitada. Langosta de Escocia, al natural, en latas.

Papas frescas de Dénia. FEDERICO VIDAL.

CÁPSULAS y GRAGEAS

del Doctor CLIN

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon, y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coquecuche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Atacaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga, y de las Vías urinarias, y para calmar las excitaciones de todas clases.

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA VAPORES--CORREOS FRANCESES. AGENCIA GENERAL EN ESPAÑA.

PARA LOS ESTADOS-UNIDOS, LAS ANTILLAS, MÉJICO, GUAYANA, VENEZUELA, COLOMBIA, PANAMÁ, AMÉRICA CENTRAL, ECUADOR, PERÚ, BOLIVIA, CHILE, CALIFORNIA, CHINA Y JAPON.

Salidas de Santander, los dias 22 y 26 de cada mes. Barcelona, 30. Cádiz, 3.

Table with 4 columns: Precios desde Santander a la Habana, Puerto-Rico y Mayaguez, y Precios desde la Habana, Puerto-Rico y Mayaguez a Santander. Includes categories like 1.ª clase, 2.ª clase, 3.ª clase, and Entrepuesto.

Billetes de ida y vuelta valaderos por un año, á precios reducidos. Para fletes, pasajes y más detalles, diríjase á los señores Georges Polak y Compañía, banqueros.—Agentes generales: Preciados, 1, segundo, de once á cinco. (Mi-S)

MUEBLES DE LUJO CON ECONOMÍA

Gran surtido de sillas de regilla y de tapicería CONSTRUCCION ESMERADA. A. SANAHUJA.—BARQUILLO 1.

ARTICULOS PARA TAPICERIA.

26, Jacometrezo, 26. Especialidad en damascos, rasos, brocados y demás géneros de sedas. Inmenso y nuevo surtido en toda clase de telas y artículos para muebles.

PIANOS SUPERIORES

Erard, Pleyel, Herz, Borde, de Paris. Hardt, de Stuttgart. Kaps, de Dresde. Gran surtido en música de todos géneros. A. Romero.—Calle de Preciados, 1, Madrid.

MUY IMPORTANTE A LAS SEÑORAS

por encargo directo de varios fabricantes extranjeros. Extraordinaria realizacion de sedas, lanas, cachemires, chales alfombrados, y otros artículos, todos de última novedad.—Precios especialísimos. Montero, 44, entresuelo, de 10 á 4.

EL SITIO DE CARTAGENA

EL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ. Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra. Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la administración de la Revista de España.

BANOS NUEVOS DE PARACUELLOS DE GILOCA.

(CALATAYUD.)

Este Establecimiento, propiedad de D. Jaime Cortadellas, siendo de los primeros en su clase, ofrece á los bañistas todo género de comodidades, y en primer lugar, una magnífica galería balnearia con pilas de mármol y un juego completo de aparatos hidroterápicos construidos por una casa de las principales del extranjero.

Mesa sin rival por su buena calidad y precios de hospedaje al alcance de todas las fortunas. Mesa de primera con habitación, 25 reales; idem de segunda con id., 20 rs. El viaje se efectúa por la línea de Madrid á Zaragoza bajándose en la estación de Calatayud, donde espera el coche que traslada en 15 minutos á los Nuevos baños de Paracuellos de Giloca.

LIÉRGANES

(SANTANDER.)

Agua sulfurada-cálcica, sulfúrico-azoadas. De especial aplicación á los catarras del aparato respiratorio, angina crónica, herpetismo, escrofulismo y estados dependientes de estas diatasis.

Eficaces en las afecciones de la matriz y esterilidad, dependientes de dicho órgano, así como también para las enfermedades de los ojos, caracterizadas por la otinia. Instalacion completa para cuantas aplicaciones se usan las aguas y á la altura de los mejores establecimientos.

Viaje fácil y cómodo hasta la estación de Bóo, de donde distan hora y media los baños, haciéndose en carruajes la travesía. País en extremo delicioso y pintoresco. Facilidad para alojamiento y cómoda estancia, arreglado á todas fortunas.

Para más detalles, pídase la Memoria ó prospecto á D. Guillermo Gonzalez, en Liérganes.



Se reciben esquelas funerarias, de nueve de la mañana á cinco de la tarde.

PRECIOS.

Table with 2 columns: Description of services and Realities. Includes items like 'Como este tamaño...', 'Tamaño doble á éste', 'Tres veces mayor...', 'Administracion de EL CORREO...', 'Plaza del Rey, núm. 6, bajo.'

PUENTE VIESGO.--SANTANDER.

ESTABLECIMIENTO DE AGUAS CLORURADO SÓDICAS—BICARBONATADO CÁLCICAS—MAGNÉSICAS—NITROGENADAS. Temperatura de 35.º centígrados. Medicación sedante y excitante.—Baños de mármol y azulejo.—Aparatos balnearios de todas clases.—Grandes duchas de presión y caudal abundante.—Especialidad curativa: reumas, neuralgias, afecciones nerviosas, parálisis, enfermedades de la matriz, hígado, riñones y estómago, etc., etc., como catarras pulmonares. Buen hospedaje.—Viaje ferro-carril de Santander á la estación de Renedo, y allí hay carruajes, ómnibus y particulares que en 25 minutos conducen el viajero al Establecimiento. Para más detalles, pedir Memorias al Administrador. (mi v.)

Cuchillos de una pieza género puro inglés.

¡No se los case el mango! —¿Cómo se ha de caer! —Atocha, veintisiete. —¡Los Tiroleeses! —Pues. LOS TIROLESES. Atocha, 27, frente al ministerio de Fomento. Entrada libre. Precios fijos. LOCAL NUEVO.

MADERA ENCORVADA DE THONET HERMANOS

10—PLAZA DEL ANGEL—10. AMUEBLAMENTS COMPLET Y TAPIERIA EDUARDO BAUDEVIN 68—Atocha—68.

PRESTAMOS SOBRE PAGAS á clases pasivas, militares, empleados, hipoteca de fincas, rentas y sobre toda garantía aceptable.—Actividad y reserva.—Silva, 40, principal.

ROSAS Y PERROS

NOVELA ORIGINAL de D. RAMON ROBRIGUEZ CORREA. Forma un precioso tomo de más de 200 páginas de compacta lectura. Véndese al precio de OCHO REALES en Madrid y DIEZ en provincias, en las principales librerías.

HIPOTECAS AL 7 POR 100

De 1 á 20 millones hay sobre fincas. D. Miguel Carrasco.—Fomento, 1, principal.

BANOS THERMO-SALINOS DE (CABEZÓ DE ORO) BUZOT

Provincia de Alicante. Eficaces para la curacion del reumatismo, gota, piedra, neuralgias, neurosis, parálisis, herpetismo, heridas, cicatrices dolorosas, epilepsia, cloro-anemia, convulsiones, incontinencia de orina, histeria, padecimientos del estómago, etc. La fonda del Establecimiento, en la que se han hecho notables reformas, está á cargo del reputado Sr. Perez, conocido en las anteriores temporadas. Se alquilan habitaciones amuebladas y enseres de mesa y cama á precios módicos. La temporada es de 1.º de Mayo á 30 de Junio, y 1.º de Setiembre á 31 Octubre. (i v)

HOTEL DEL BUEN SUCESO

FONDA DE LA CASA DE BAÑOS de Solares.—Santander. Juan Martinez se ha hecho cargo de estos dos Establecimientos notablemente mejorados, que se comunican á cubierto de los rayos del sol por una bonita alameda, lo que proporciona á los señores bañistas la ventaja de comer indistintamente en cualquiera de los dos, aunque tengan en el otro su alojamiento, disfrutando á la par de las comodidades de entrambos. Precios: 16, 18, 24 y 30 reales diarios. Están abiertos desde 1.º de Junio. El coche de la casa, Imparcial, núm. 1, espera en la estación de Bóo. (i v)

OBRAS DE D. GASPAR NUÑEZ DE ARCE.

Table with 2 columns: Title and Pesetas. Includes 'Coleccion de obras dramáticas escogidas, un tomo de 250 páginas', 'Gritos del Combate, poesías', 'Un Idilio y una Elegía', etc.

LA PRIMERA CAMARA DE LA RESTAURACION.

RETRATOS Y SEMBLANZAS POR D. AURELIANO LINARES RIVAS (DIPUTADO A CORTES.) Esta obra, que forma un tomo en 4.º con 280 páginas, se halla de venta al precio de 20 reales en la librería de FE, sucesor de Durán, Carrera de San Jerónimo, núm. 2.

OBRAS DE D. JUAN VALERA.

Table with 2 columns: Title and Pesetas. Includes 'Pepita Jimenez, edicion elzevieriana', 'Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion de lujo', 'Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion económica', etc.

BANOS MINERALES DE LEDESMA

Establecimiento de aguas sulfurado-sódicas termales, situado en la provincia de Salamanca, en el que se curan eficazmente los reumatismos de todas clases y variedades, las parálisis, aunque dependan de hemorragia cerebral, las manifestaciones del herpetismo y de la escrófula, las neuralgias, neurosis, fujos blancos, infartos de la matriz, las manifestaciones secundarias de la sífilis y otra porcion de enfermedades crónicas. Hay fonda de primer orden, con habitaciones y comidas de varias clases y precios para todas las fortunas. El viaje se hace por el ferro-carril del Norte hasta Salamanca, de cuya estación salen coches para el establecimiento, recorriendo en tres horas este trayecto. Para más detalles, pídase prospectos al Administrador, en Baños de Ledesma. (v. y l.)

RICARDO STORR

CENTRO DE PUBLICIDAD PARA EMPRESAS PERIODÍSTICAS OFICINAS: BALLESTA, 7, BAJO, MADRID. Anuncios, sueltos, comunicados y suscripciones para todos los periódicos.—Representacion, administracion y comisiones, Madrid, provincias y extranjero. Esta casa no tiene absolutamente nada que ver con ninguna otra de su clase, y sus antecedentes son bien conocidos por la numerosa clientela que la honra con sus órdenes.

SAN SEBASTIAN (GUIPÚZCOA.) HOTEL INGLÉS

DE ISABEL GARCIA. PASEO DE LA CONCHA.—PALACIO DEL CURSAAL frente á la playa de baños. Este Hotel, tan ventajosamente conocido del público, ha sido restaurado y amueblado de nuevo. (d. y j.)

GRAN FONDA DE PORTUGALETE

En Portugalete (Vizcaya). Antiguo y acreditado Establecimiento, espléndidamente amueblado, con magníficas vistas al mar. Mesa redonda, excelentes habitaciones y servicio particular esmerado. Cocina francesa y española, con un gran surtido de vinos españoles y extranjeros. Se hablan varios idiomas. (j. y d.)

PASTILLAS DE BELMET.

Remedio el más eficaz y acreditado contra la tisis, catarras, toses y afecciones del pecho. Catorce años de admirables resultados, millares de testimonios que lo acreditan prescritos por muchos profesores españoles y extranjeros, solicitada su venta por las principales farmacias españolas, nos escusan de bombos ni recomendaciones. Precio en Madrid, 20 rs. caja, y 24 rs. en provincias en las farmacias más acreditadas. Los pedidos á los Sres. Montero y Saiz, Corredora Alta, 3, y Pez, 9, Madrid. A los señores farmacéuticos y drogueros, precios convencionales. El día 23 de cada mes se anuncian los depositarios.